



: Uno de nuestros cruceros hundió el miércoles un petrolero rojo :

Habla la Jerarquía

Serán sordos de propia intención, serán ciegos porque cierran los ojos todos aquellos que se llamen católicos y no vean claramente la verdad, y oigan la voz de la Justicia, que resplandece diáfana y vibra emocionada en el ya histórico documento dirigido por la Jerarquía de la Iglesia española a sus hermanos, los Obispos del mundo.

Son palabras de una serenidad que sólo es comprensible en quienes hicieron renuncia de todo lo que es halago o impulso terrenal, y se les remonta el espíritu hasta la misma serenidad infinita; durante largo tiempo se han sentido vejados en sus personas, humillados en su autoridad, escarnecidos en sus santas creencias, y todo lo han soportado con olvido de sus sufrimientos, con ansias de paz sobre la tierra, aún para los hombres de buena voluntad.

Pero esto no bastaba a la vesania de los energúmenos directores de la chusma, ni a esta fiera salvaje que se desbordó rabiosa sobre todo lo bello, sobre todo lo santo y sobre todo lo justo; y como en los días primeros, la Iglesia de Dios tuvo que soportar el martirio en su carne, después de haberlo sufrido, años y años, en su ánimo.

Ahora hablan los pastores de Cristo en tierras de España para que sepa el mundo la verdad que, como suya, es única; y su voz tiene todavía temblores de emoción paternal para los que delinquieron. Allí, en la zona dominada por los varios gobiernos azafistas, han caído, mártires de su fe, sin temores ni dudas ante el fin espantoso, diecisiete prelados y más de quince mil religiosos. Allí se han arrasado los templos, o, después de destrozar las imágenes santas, de saquear los vasos sagrados y las vestiduras que ya eran mayor riqueza artística e histórica que material, se han convertido las fábricas desoladas en lugares de inmundos placeres...

Con razón dice esta voz episcopal, que parece surgir de los viejos tiempos, que no hay recuerdo, en la historia de las persecuciones, de otros días iguales a los que ahora marcó el calendario de este año terrible; porque, al número de sacerdotes sacrificados, se ha de unir el más espantoso de los seglares que murieron también por su fe en Cristo y por su amor a la Patria. No es posible contar los caídos, porque cada día se suman, a las nuevas víctimas, las que llegan en el alud de noticias tristes sobre los meses ya idos. No hay recuerdo de persecución más sañuda contra los ministros de Dios y sus fieles, porque, aún olvidando el número, en el detalle de cada martirio se une la vieja crueldad de los sayones paganos con los horrores que ya son posibles tras las nuevas invenciones.

Y unidas a este resumen del actual martirologio, se alzan las aún más serenas razones con las que la Iglesia Española—apartada de toda bandería, como lo prueba su resignación y sometimiento a los poderes constituidos, que durante más de cinco años la persiguen cruel y arteramente—demuestra que para toda conciencia limpia y para todo corazón noble, no hay disyuntiva en la dramática contienda española, sino que es uno solo el camino que se les ofrece; camino único hacia la España donde se venera a Dios y se honra a sus ministros; hacia la España donde la ley se acata por todos, y la familia y el patrimonio y la persona humana tienen su defensa natural en la autoridad única y firme; hacia la España donde se trabaja y se construye, mientras la guerra ruge todavía en los campos vecinos.

Ha hablado la jerarquía de la Iglesia Española, y ha sido con voz de Evangelio, sencilla, emocionada, alma y corazón a un tiempo y, sobre todo, VERDAD, porque ellos son representantes de la VERDAD en la tierra.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

FRENTE DE ASTURIAS

El enemigo ha renunciado ya a la famosa línea Grado-Oviedo

Ahora su radio de acción es el límite con la provincia leonesa

Después de los últimos fracasos el enemigo ha desistido de sus planes, con relación a la línea famosa Grado-Oviedo, y ahora siente predilección por las posiciones nacionales de los Pirineos, en el sector de enlace del frente asturiano con el de León, especialmente en el puerto de la Serranía. Han pretendido cortar este enlace, defendido una y mil veces por los soldados de Cuero y Traspasana. Al ataque del último día siguió el de la noche, reuniendo los rojos muchos hombres y material. Dos batallones iniciaron el ataque a las dos de la madrugada, tratando de sorprender a los bravos españoles, que rechazaron la primera intenciona; sin embargo, a pesar de la sorpresa, los marxistas fueron rechazados, con pérdidas que pasan del medio centenar.

Duró el combate hasta el amanecer y el enemigo fué rechazado varias veces. Después, los marxistas se dedicaron a recoger, con caballerías, sus muertos y heridos.

Se les cogieron varios fusiles y material diverso. Y con éste van tres los ataques a Santurrio, que se ha convertido ahora en objetivo rojo, todo ello porque la rotura del frente de Oviedo la consideran ya como imposible. Siempre que los rojos reciben alguna paliza, se nota con mayor intensidad la fuga de individuos del campo marxista. Uno de los fugitivos ha dicho que hace días los dirigentes trajeron de Santander, para su reorganización, ocho batallones, que llegaron destrozados. De los voluntarios de esos batallones pocos han quedado, cubriendo las bajas con los nuevos reclutas, a los que sólo enseñan a disparar el fusil, sin que tengan preparación alguna. Del batallón «Somoza» varias veces deshecho, sólo quedan dieciocho voluntarios; del «Victoria», sólo quedan 218; del «Asturias», 150 y del «Méjico» desaparecieron todos los voluntarios.

Esta ha sido la magnitud de la catástrofe sufrida en estas unidades, a

Continúa en la página 4.^a

Frente de Madrid

La evacuación ha surgido de nuevo en la actualidad madrileña

Los rojos la rodean de las mayores crueldades

El desastre rojo de Brunete ha agravado de modo considerable el problema de las subsistencias en Madrid, y ello ha obligado a las autoridades de la capital a reanudar la campaña pro evacuación no abandonada en meses anteriores. El Ayuntamiento no puede subvenir a las necesidades alimenticias de la gran población madrileña, y para poner fin a tan anómala situación ha recurrido de nuevo al desplazamiento de grado o por fuerza de centenares de personas. La campaña pro evacuación entra ahora en su período álgido, cuyas funestas consecuencias no han de tardar en producirse. Porque pese a las privaciones, a los riesgos, a las incomodidades, a la tortura incluso del hambre que trae el vivir en Madrid, nadie, o muy pocos a lo sumo, quiere abandonar voluntariamente la capital madrileña. Y para vencer esa resistencia pasiva del vecindario las autoridades marxistas han recurrido a órdenes draconianas, en cuya ejecución se exceden los milicianos.

Persona recientemente salida de Madrid nos ha puesto en antecedentes de cómo se lleva a cabo actualmente una evacuación. A voleo, por casas y por pisos, los agentes designan a las personas que han de abandonar la capital. En un plazo de horas, a veces de minutos, han de tener preparados sus modestos ajuares. La brigada de evacuación se presenta a la hora marcada. Todo intento de resistencia es vano. Mi comunicante me afirmaba haber presenciado a las mujeres agarradas con desesperación a las rejas de los balcones para no abandonar sus casas, resistencia que deshicieron los milicianos y milicianas (que nunca faltan harpías en estas ocasiones) con unos golpes brutales, que a veces causan la muerte de la pobre víctima.

Reunidas en la acera las personas que han de evacuar, y si aún continúan las protestas son cargadas a la camioneta, como fardos, levantadas en vilo por los milicianos, cuyos oídos permanecen sordos a los gritos de dolor que dan las infelices mujeres.

En el convento de los Paules de la calle de García de Paredes, donde está situada la oficina central de evacuación, aguardan las víctimas que les llegue el turno. A veces se prolongan diez, quince días la espera, y durante ellos sólo una indecente bazofia constituye su única comida al día.

El calvario de los pobres evacuados no termina con su salida de Madrid. Las anteriores expediciones llevaron a Levante y pueblos del trayecto millares de personas, que mal lograron encontrar acomodo. Más ahora no es posible albergar más refugiados, y para evitarse incidentes, a veces desagradables, las camionetas hacen alto en mitad de la carretera unos kilómetros antes de llegar al pueblo, y las pobres víctimas quedan abandonadas a su suerte y a la misericordia de un vecindario, que de antemano les será hostil, ya que su entrada en el pueblo viene a agravar el trágico problema de la alimentación.

Esta es la odisea que tienen que sufrir hoy día los evacuados de Madrid. Trágica y cruel. Que no en balde el marxismo hizo en ella honor a su lema de «fango, sangre y lágrimas».

Continúa en la página 4.^a

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 12 de agosto de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Tirotes y cañoneos en algunos frentes.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedades dignas de mención.

Frente de Aragón: En las operaciones realizadas en días anteriores para limpiar de enemigo la Sierra de Cucalón, el éxito de nuestras tropas fué completo, pues no sólo se expulsó a los rojos de todas sus posiciones, sino que se les cogieron más de 200 cadáveres, unos 200 fusiles, 6 ametralladoras, 6 mulos, gran cantidad de municiones de distintas clases, 2 botiquines completos y abundante material de fortificación. Nuestras bajas fueron escasas.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Porcuna el enemigo intentó realizar una filtración entre nuestras posiciones, pero mediante una hábil maniobra de nuestras fuerzas y en victorioso combate se le puso en precipitada fuga, habiéndose recogido en el campo hasta la hora de cerrar este boletín 83 cadáveres, 19 prisioneros, 5 fusiles ametralladores, cerca de un centenar de fusiles Mauser, 50 cascos de acero, machetes, municiones, correajes y 34 cartacas antiguas.

En los demás sectores sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el frente de Guadalajara nuestra artillería antiaérea derribó un avión ruso «Katuska», resultando muerto el piloto francés y prisioneros los dos sargentos que lo tripulaban.

ACTIVIDAD DE LA MARINA.—En la tarde de ayer fué hundido por uno de nuestros cruceros el buque tanque «Campeador», que cargado de gasolina se dirigía desde Rusia a un puerto del Levante español para aprovisionamiento de los rojos.

Salamanca 12 de agosto de 1937.—2.º Año Triunfal.—De orden de S. E., el General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

Frente de Aragón

Miaja ha inaugurado su mando en Aragón con un tremendo fracaso

El resultado de las operaciones llevadas a cabo por nuestras fuerzas :::

Miaja ha inaugurado su actuación en este frente con un serio fracaso, tan serio que esperamos su traslado a otro frente, al de Santander por ejemplo, para seguir llevando a la «victoria» a las fuerzas de la república. Si el ex-generalísimo rojo del centro fué llevado a Aragón como hombre ducho en cuestiones guerreras, forzoso es reconocer que hizo honor a su fama, sólo que a favor nuestro.

Porque Miaja intentaba sin duda con los ataques parciales distraer nuestras fuerzas y cortar nuestro avance hasta que le llevasen los refuerzos que con gran premura solicitó de Valencia. ¿Preparaba para después el generalísimo rojo de Aragón alguna ofensiva como la que «le coronó de fama» en Brunete? Lo ignoramos. A juzgar por los preparativos lo aseguraríamos. Y esos proyectos de Miaja no han servido más que para agigantar nuestra victoria.

Porque al ordenar concentrarse en Aragón numerosas unidades rojas, venidas algunas de ellas del frente de Madrid, proporcionó a nuestros pilotos ocasión magnífica de lucir sus destrezas. Y sobre las largas caravanas de camiones que transportaban a las avanzadas los millares de hombres y el cuantioso material de guerra, llovió una lluvia de metralla que pulverizó a las fuerzas de socorro que con tanta ansia esperaba Miaja.

El generalísimo rojo se ha quedado sin refuerzos y sin posiciones, porque nuestros soldados, libres de la presión que hubieran podido llevar a cabo las fuerzas rojas de refresco, han completado en estos días los avances de jornadas anteriores, limpiando de enemigo toda la extensa zona de la sierra de Cucalón, por donde el Generalísimo rojo pretendía iniciar su ofensiva, que ahora resulta de todo punto impracticable. Ya han desaparecido los escasos focos rebeldes, que al amparo de las fragosidades del terreno establecieron los rojos. Ya quedan preparadas nuestras vanguardias para dar otro asalto, magistral como los anteriores, que acorten distancias hacia el objetivo final, cuya importancia no hemos de silenciar nosotros.

Cuando nuestros muchachos de recuperación den de mano a su tarea abrumadora, la cifra habrá aumentado en proporciones halagüeñas.

12-8-37.

LA GUERRA EN EL MAR

¡Buque a la vista!

El importante rotativo inglés «Daily Express» de fecha 20 del pasado mes de Julio, inserta una información enviada por su corresponsal especial desde San Juan de Luz, de la que son los siguientes párrafos:

«Los Oficiales británicos encargados de la vigilancia de este litoral, dicen que el marino encargado de las señales a bordo del Crucero de Franco «Almirante Cervera», tiene que ser un Oficial de la Real Marina Inglesa, y que el artillero al frente de sus cañones debe ser un alemán.»

Después de esta rotunda afirmación, añade que el Oficial de un destructor le dijo textualmente:

«La Flota Británica se sintió siempre orgullosa de sus señaladores y únicamente un Oficial inglés puede hablar tan rápidamente y tan claro con el Código de Banderas como lo hace el encargado de transmitir las comunicaciones del Comandante del «Cervera». Sus abreviaturas son idénticas a las nuestras, y pregunta y responde con toda velocidad, que aun para nuestros mejores «ases» de la Marina resulta difícil el poder seguirle. No emplea tan sólo el Código Internacional, sino que además usa el lenguaje claro y sobrio del marino inglés. Ultimamente, ante una señal del «Royal Oak», contestó antes de que terminase la pregunta: —«Está bien, conocemos nuestro oficio. ¡Muchas gracias!»—dejándonos estupefactos, terminó el Oficial sonriéndose.

Otro comentó que el tiro de las baterías del «Cervera» era tan perfecto, que sería difícil superarlo.»

Agradecemos el indirecto elogio de los Oficiales de la Real Marina Inglesa, y decimos indirecto, porque no es a los marineros españoles a quienes creen capaces de igualar, y en ningún modo de superar, a los brillantes oficiales de su Armada, ya que, con una dosis pequeña de lo que nosotros llamamos soberbia, llegan a afirmar que el marino encargado de las señales a bordo de nuestro glorioso Crucero «Almirante Cervera» tiene que ser inglés.

Ni es inglés el encargado de las señales, ni alemán el director de tiro, ni en los buques de nuestra Armada Nacionalista existe ningún extranjero. Y esta afirmación—podemos decir a esos Oficiales ingleses—está avalada y sostenida por todos y cada uno de los hombres de honor que compone la Marina Nacional.

Continúa en la 4.^a página

HOY HACE UN AÑO

Avila vista por los rojos

Siguen recibiendo palizas formidables los enemigos de la guerra—¡por algo gritaban: «contra la guerra y el fascismo!»—y la guerra y el fascismo los echan a cajas destempladas de Tolosa, Trubia, Cazalla y Antequera, haciendo morder el polvo fascista a dos aviones rojos que pretendían lucir sus gallardías acrobáticas bajo el cielo azul que alegraba a los soldados nacionales con su luz radiante verdaderamente española.

Claro que los rabassaires baten el record en eso de recibir palos, porque los aragoneses son tan «ineducados» que los remiten con malos humos a Companys y ellos se largan a la desbandada.

Badajoz recibe proclamas del general Franco; y el coronel Aranda (hoy general) está dando lecciones de heroísmo sin igual a Teodomiro Menéndez y González Peña, que con sus millones de hombres no logran doblegar la entereza e indómito valor de un puñado de valerosos soldados españoles.

Mientras tanto, Castejón tiene la habilidad de atravesar ríos cuyos puentes han sido destruidos para cortar el paso de las invencibles tropas que vienen hacia Toledo y Madrid.

En Málaga un trimotor nacional lanza una potente bomba contra el Jaime I

En Avila toman posesión con toda solemnidad los gestores provinciales y municipales cambiándose discursos entusiastas y patrióticos entre el gobernador civil y los presidentes de ambas entidades.

Y en las calles de nuestra ciudad vive la alegría española y el entusiasmo patriótico en un ambiente de bienestar y de tranquilidad completa.

En asombroso contraste se dicen en Madrid las cosas más absurdas sobre nuestro pueblo.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Visado por la censura

Ejército de "selección",

El voluntariado rojo tuvo desde el primer momento en España un contingente esencial: el de los delincuentes comunes. Incluso los que se hallaban presos en cárceles extranjeras fueron reclamados por los embajadores rojos. Unos meses más tarde, uno de ellos, García Oliver, llegado a ministro de Justicia, se apresuraba a promulgar una amnistía general que «legalizase» la situación de los combatientes.

Caidos oficialmente en desgracia los anarquistas de García Oliver, los «stalinistas» que tienen hoy la hegemonía política en Valencia, han vuelto a encarcelar a algunos profesionales del crimen. Los elementos de la C. N. T.-F. A. I. se lamentan de ello y reivindican para los bandidos del frente la impunidad de la retaguardia. La protesta ha sido tan eficaz que el inspector general de Prisiones ha tenido que salirle al paso en una curiosa nota, comunicada desde Madrid el día 30 de julio. He aquí algunos párrafos significativos de la nueva teoría penalista del antifascismo:

«Nosotros somos hombres de la Revolución, y como nos hemos modelado en la lucha en las calles, pasando repetidas veces a la cárcel, no podemos olvidar ni olvidamos el sufrimiento que supone que el verdadero antifascista una a su condición de preso, «en concepto de detenido siempre por una injusticia», la convivencia con hombres de ideales opuestos, enemigos irreconciliables.

«Para nosotros, un luchador, es ciudadano de primera categoría. El combatiente lo es todo. Por consiguiente, es muy natural que ayudemos «al pobre luchador antifascista que por un momento de desgracia se encuentra en la cárcel». Si el preso está dispuesto a volver al frente, y la «República» con la detención efectuada inmediatamente de cometido el hecho delictivo, ha demostrado que no existe impunidad, «puede», tratándose de un luchador, «enviarlo a las líneas de combate». Estamos en el primer aniversario de la lucha contra el fascismo y el ministro de Justicia, para conmemorar la histórica fecha del principio de la lucha por la libertad del Pueblo y los trabajadores, quiere pedir el indulto de todos los antifascistas que están dispuestos a volver a luchar por la República.

«Se han confeccionado listas y telegráficamente han sido enviados al ministro de Justicia para que lleve a cabo este propósito.

«Todas las organizaciones políticas y sindicales deben dirigirse al Gobierno apoyando esta solicitud del ministro de Justicia, porque es evidente que «la exposición de la propia vida» por el triunfo del ideal «suplirá con creces el desequilibrio producido por la comisión de un delito.»

La tesis del licenciado (de presidio) García Oliver, queda de nuevo en pie. El miliciano consigue así la impunidad de todos sus crímenes con tal de consentir en ser de nuevo enviado al frente. Y el ejército rojo, seguirá nutriéndose de cuadros rusos, de indeseables internacionales, de movilizados por la fuerza en espera de desertar y de los profesionales del delito del país y del extranjero.

Santander bajo la tiranía roja

Cuando se creyó que entrarían los nacionales, después de la conquista de Bilbao.—Los caciques rusos se dan una vida de sibaritas

Hubo un momento—nos cuentan estos últimos evadidos—que en Santander esperaban con júbilo y fiebre la entrada próxima de los ejércitos nacionales. Fué cuando se supo la caída de Bilbao, y cuando un verdadero ejército de fugitivos irrumpió en el pueblo por las carreteras, vía férrea y el mar. Llegaban en oleadas de miles de personas con el pánico reflejado en el rostro, tendidos en colchones sobre las tablas del camión o en las cubiertas de los barcos. Esa gente traía la derrota consigo, y nadie dudó en aquellos momentos que al proseguir su avance las fuerzas nacionales, que ya coronaban las alturas de Castro Alén, llegarían en pocas horas y sin ninguna resistencia hasta el centro del bello Boulevard de Pereda—hoy Avenida de Rusia—sobre cuyo asfalto descansaban, por carecer de albergue techado, los miles y miles de bilbaínos. Nadie se sentía entonces con ánimo para intentar la defensa.

Bruno Alonso en Santander

Rápidamente se convocó una reunión de primates del Frente Popular para adoptar acuerdos en vista de la gravedad de las circunstancias. El propio Bruno Alonso llegó desde Valencia en avión para asistir a las deliberaciones. Sin duda traía instrucciones de Prieto. Esa reunión fué muy movida y hubo personas tan calificadas en el campo rojo como el abogado Roberto Alvarez, sobrino del político reformista asesinado en la Cárcel Modelo de Madrid, que abogaron resueltamente por la rendición. Conviene advertir que el sobrino de Melquiades, a pesar de su parentesco, es uno de los pilares del socialismo montañés, y que ha presidido la Comisión de Justicia que sustituyó después del 18 de Julio a la Audiencia Provincial. Se decía también en público que el comandante de Asalto Cesar Puig, gran amigo de Roberto Alvarez, estaba dispuesto a dar un golpe que le hiciera dueño de la ciudad, si la rendición era rechazada, para negociar después su entrega a Franco.

Este Puig fué uno de los elementos más activos del Frente Popular hasta entonces, y el que, con su actitud, determinó en los primeros momentos el fracaso de los elementos nacionales. Todas estas noticias y rumores que circulaban de boca en boca, unido a la continua llegada de familias fugitivas de Bilbao y a la dificultad de alojarlas y atenderlas produjo entre los elementos más resueltos hasta entonces a la defensa, tal estado de depresión, que ya sólo pensaron en la huida. Fué entonces cuando los dirigentes dispusieron la salida de sus familias para Francia. En el barco inglés en que salió la familia que nos suministra estos informes, huía la propia esposa de Bruno Alonso, a la que se cedió el único camarote facilitado a los fugitivos. Los demás venían tumbados en cu-

bierta, durmiendo a la interperie y rociados por los golpes de mar.

Los rusos imponen la resistencia

En la reunión se acordó resistir. Parece ser que Valencia, representada por Bruno Alonso, ofreció el envío de una potente aviación. También influyeron para que se defendiese Santander a todo trance los altos y misteriosos personajes rusos que desde hace tiempo residen en la bella ciudad del Cantábrico, alojándose en la pintoresca «Villa Piquio», que se destinaba al veraneo de Azaña y en cuya reforma y confort había gastado el Municipio sumas crecidísimas. Estos personajes rusos se dan una vida de príncipes, que contrasta con la miseria del vecindario y refugiados. Hace poco fueron sacados de la representación de la Tabacalera todos los cajones de habanos finos que quedaban, y que se entregaron a los rusos. Son los verdaderos «señores» del pueblo.

Cuando acabó la reunión, miembros de las juventudes unificadas recorrieron en automóviles la ciudad y la provincia, arrojando millares de octavillas en las que se decía que la caída de Bilbao no tenía importancia, y que había que luchar a toda costa, en la seguridad de que «el fascismo no pasaría». Sin embargo todos estaban creídos de lo contrario. Entonces se supo la suspensión temporal del avance, coyuntura que explotaron los partidarios de la resistencia para redoblar su campaña de embustes. Durante muchos días, estuvieron hablando de sus victorias en Brunete y anunciando que pronto las fuerzas rojas de Madrid entrarían en Salamanca, Valladolid y Burgos.

La escuadra roja

En el puerto hay cinco buques de la escuadra roja: dos destroyers, el «Ciscar», amarrado a la dársena de Nueva Montaña, y el «José Luis Díez», fondeado en bahía; un torpedero y dos submarinos. Pero esta fuerza, que en manos de marinos auténticos sería temible, apenas da señales de vida. Se limita a disparar sus anti-aéreos cuando aparece sobre el pueblo la aviación nacional. Pero también sin eficacia. Hasta ahora, no sólo no han hecho un blanco, sino que ni han impedido ni perturbado un sólo vuelo. Los aviones pasan por el campo de tiro como si estuviesen de maniobras y realizan todos sus objetivos.

Ante el puerto están constantemente los buques de la escuadra nacional, que impiden toda actividad marítima, incluso las de las pequeñas embarcaciones de pesca. La gente se ha familiarizado con el espectáculo y acude sin temor ninguno al Sardinero, desde donde ve evolucionar al «Cervera» y al «Balears». Incluso cuando cañonean el Faro y las baterías de la costa, los curiosos siguen interesadísimos la marcha del combate, como si no corrieran ningún ries-

go. En uno de estos bombardeos, un proyectil de grueso calibre cayó próximo a la batería de Cabo Mayor, y los artilleros, con menos ánimo que los curiosos, salieron huyendo y hubo luego que ir a sacarles de sus casas. Eso da idea de cómo se las gastan los «bravos» milicianos.

Cuando se hundió el «España»

Cuando se hundió el «España», se armó un gran alboroto de prensa y de radio, diciendo que el acorazado había sido hundido por la aviación. Pero los artilleros de la batería de Quintres alegaron que le habían hundido ellos con sus cañones. En los periódicos salieron fotografías de unos y otros, titulándose todos ellos «los verdaderos autores del hundimiento». Cuando ya no hubo dudas de que el siniestro fué causado por una mina, pues así lo declararon los pescadores que se hallaban más próximos, se acabó en seco la polémica, y artilleros y aviadores callaron avergonzados. El público se rió mucho con estos «tiquis miquis».

El primer aniversario de la Revolución

Para conmemorar el primer aniversario de la Revolución, se celebró una gran revista militar, en la que tomaron parte todos los batallones de Santander y muchos procedentes de Asturias y Bilbao. Se dijo que desfilarían también más de 200 aviones que habían llegado de Valencia y Madrid. Pero sólo hicieron acto de presencia unos 14 o 15. Como explicación, se dijo que los demás estaban siendo armados.

Los seis hidros que desde el principio de las hostilidades tenían su base en el puerto, están prácticamente fuera de servicio. Uno fué abatido en el mar por el «España»; otro capotó, matándose sus tripulantes, y los demás, averiados e inservibles, no han vuelto a despegar.

Los aviones que existen en Santander son del tipo «Natacha», y otros, también rusos, muy pequeños y rápidos, llamados «moscas». Además de en La Albericia, se han establecido campos de aviación en Pontejos y en Torrelavega. Pero la aviación nacional los bombardea constantemente, habiendo causado en ellos muchos destrozos. En una ocasión en que las escuadrillas rojas habían salido, llegó una nacional, que arrojó una enorme cantidad de bombas sobre los campos de aterrizaje, dejándolos convertidos en paisajes lunares. Y cuando los rojos volvieron luego a aterrizar, tuvieron que hacerlo en los campos sembrados, capotando alguno y matándose varios tripulantes.

En otra ocasión, se libró un combate aéreo sobre la ciudad. La gente se metió en los refugios. De pronto se vió caer dos aparatos envueltos en

Gratitud a los héroes

El pasado 7 del actual tuvo lugar en esta villa de Santa Cruz del Valle una grandiosa manifestación a la que concurrió el pueblo en masa, a cuya cabeza marchaban las autoridades, a las que seguían los niños de las escuelas con sus respectivos maestros y milicias uniformadas con sus jefes, con motivo de dar nombre a varias calles y plazas de la localidad para hacer imperecedera la memoria de los mártires y héroes de esta Santa Cruzada, figurando entre ellos el de la víctima escogida por Dios para señalar el comienzo de esta cruenta contienda; el del inmortal Caudillo; general Monasterio, libertador de este hermoso rincón del «Barranco»; Queipo de Llano, ganador de cien victorias sin soldados y con una sola arma, «la radio»; el invicto general Mola, cubierto de gloria primeramente en Somosierra y más tarde en la reconquista del último baluarte del País Vasco; al lado de éstos no podían faltar el del «Ausente» inspirador del ardor y entusiasmo de nuestras juventudes; el de Onésimo Redondo, otro mártir de la Noble Causa; grabando igualmente en las cortas calles del pueblo el de aquellas naciones hermanas a las que somos deudores de gratitud por la constante y desinteresada ayuda moral que desde un principio pusieron a contribución de nuestra empeñada empresa.

A los acordes del Himno Nacional y cantos patrióticos fueron recorridas las calles objeto de tal distinción. Y al final, el digno párroco de la localidad resumió la fiesta dirigiendo al numeroso público que llenaba la plaza donde se encuentra el Ayuntamiento, y desde uno de los balcones del edificio, una sentida alocución haciendo resaltar los méritos relevantes que encarnaban las personas que sacrificaron su vida por la Patria y de los que en cualquier momento están dispuestos a ofrendarla para la consecución de la España, Una, Grande e Imperial que todos deseamos y que con el esfuerzo de todos hemos de lograr.

Cecilio B. Martin.

llamas, mientras sus tripulantes se arrojaban con paracaídas. Se corrió en seguida la voz de que los abatidos eran dos aparatos nacionales, y los milicianos y los que con ellos simpatizaban, dejaron sus refugios, dando gritos salvajes de júbilo. Y sin esperar más esclarecimientos, rompieron un nutrido fuego contra los aviadores que bajaban lentamente en sus paracaídas. Cuando tocaron tierra, estaban acerbillados a balazos y entonces se vió que se trataba de aviadores rojos. Las turbas, en su aturdimiento salvaje, habían asesinado a sus propios amigos.

J. del M.

Sección religiosa

SANTORAL

AGOSTO
14
SABADO

Vigilia de la Asunción de Nuestra Señora.—Ayuno con abstinencia.— Santos Eusebio, Ursicio, Demetrio, Marcelo, Calixto, mártires.

La misa y oficio divino son de la Vigilia de la Asunción de la B. Virgen María, con rito simple y color encarnado.

CULTOS

Nuestra Señora del Consuelo

La Cofradía de la Santísima Virgen del Consuelo celebra solemnemente el Triduo en la Ermita de San Esteban, para implorar la paz de España y el próximo triunfo del invicto y glorioso Ejército español.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar de la Santísima Virgen. Por la tarde, a las ocho y media, exposición menor de S. D. M., estación, rosario, sermón a cargo del Rvdo. P. Victoriano Rodríguez, vicario del Convento de San Antonio y director de la Juventud Antoniana, ejercicio del Triduo, bendición y reserva.

Niño Jesús de Avila

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, los niños de Infancia Antoniana y demás niños de Avila, dedican solemnemente al milagroso Niño Jesús de Avila. Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, Corona Seráfica, plática, oraciones de la novena, bendición y reserva.

Servicio de Intendencia

Estación de abastecimiento de Navalperal de Pinares (Avila)

Por el presente, se anuncia la subasta para la venta de pieles y despojos de las reses que se sacrifican en el Parque de Ganado afecto a esta Estación, desde el día 16 del corriente al 15 del próximo mes de Septiembre, bajo las condiciones que se determinan en el pliego que obra en las Oficinas de la misma y en el Depósito de Intendencia de Avila.

Las ofertas para tomar parte en dicho concurso, se presentarán por escrito y bajo sobre cerrado en las Oficinas de esta Estación, hasta las doce horas del día 15 del actual.

El importe del presente anuncio, será de cuenta de los adjudicatarios.

El Capitán Jefe Administrativo, Arturo Muñoz Jiménez.

Declaración colectiva del Episcopado español

Puntualiza el verdadero significado de la Cruzada española

(Continuación)

Se refiere a la posibilidad de que, de no haberse producido el alzamiento, no se hubiese alterado la paz pública: «A pesar de los desmanes de los rojos—leemos—queda en pie la verdad de que si Franco no se hubiese alzado, los centenares o millares de sacerdotes que han sido asesinados hubiesen conservado la vida y hubiesen continuado haciendo en las almas la obra de Dios». No podemos suscribir esta afirmación, testigos como somos de la situación de España al estallar el conflicto. La verdad es

lo contrario; porque es cosa documentalmente probada que en el minucioso proyecto de la revolución marxista que se gestaba, y que habría estallado en todo el país, si en gran parte de él no lo hubiese impedido el movimiento cívico-militar, estaba ordenado el exterminio del clero católico como el de los derechistas calificados, como la soviétización de las industrias y la implantación del comunismo. Era por enero último cuando un dirigente anarquista decía al mundo por radio: «Hay que decir las cosas tal y como son, y la verdad no

es otra que la de que los militares se nos adelantaron para evitar que llegáramos a desencadenar la revolución».

Quede, pues, sentado, como primera afirmación de este Escrito, que un quinquenio de continuos atropellos de los súbditos españoles en el orden religioso y social puso en gravísimo peligro la existencia misma del bien público y produjo enorme tensión en el espíritu del pueblo español; que estaba en la conciencia nacional que, agotados ya los medios legales, no había más recurso que el de la fuerza para sostener el orden y la paz; que poderes extraños a la autoridad tenida por legítima decidieron subvertir el orden constituido e implantar violentamente el comunismo; y, por fin, que por lógica fatal de los hechos no le quedaba a España más que esta alternativa: o sucumbir en la embestida definitiva del comunismo destructor, ya planeada y de-

cretada, como ha ocurrido en las regiones donde no triunfó el movimiento nacional, o intentar, en esfuerzo titánico de resistencia, librarse del terrible enemigo y salvar los principios fundamentales de su vida social y de sus características nacionales.

5.—El alzamiento militar y la revolución comunista

El 18 de julio del año pasado se realizó el alzamiento militar y estalló la guerra que aún dura. Pero nótese, primero, que la sublevación militar no se produjo, ya desde sus comienzos, sin la colaboración con el pueblo sano, que se incorporó en grandes masas al movimiento que, por ello, debe calificarse de cívico-militar; y, segundo, que este movimiento y la revolución comunista son dos hechos que no pueden separarse, si se quiere enjuiciar debidamente la naturaleza de la guerra. Coincidentes en el mis-

mo momento inicial del choque, marcan desde el principio la división profunda de las dos Españas que se batirán en los campos de batalla.

Aun hay más: el movimiento no se produjo sin que los que lo iniciaron intimaran previamente a los poderes públicos a oponerse por los recursos legales a la revolución marxista inminente. La tentativa fué ineficaz y estalló el conflicto, chocando las fuerzas cívico-militares, desde el primer instante, no tanto con las fuerzas gubernamentales que intentar reducirlo como con la furia desencadenada de unas milicias populares que, al amparo, por lo menos, de la pasividad gubernamental, encuadrándose en los mandos oficiales del ejército y utilizando, a más del que ilegítimamente poseían, el armamento de los parques del Estado, se arrojaron como avalancha destructora contra todo lo que constituye un sostén en la sociedad.

Esta es la característica de la reacción obrada en el campo gubernamental contra el alzamiento cívico-militar. Es, ciertamente, un contraataque por parte de las fuerzas fieles al Gobierno; pero es, ante todo, una lucha en comandita con las fuerzas anárquicas que se sumaron a ellas y que con ellas pelearán juntas hasta el fin de la guerra. Rusia, lo sabe todo el mundo, se injertó en el ejército gubernamental tomando parte en sus mandos, y fué a fondo, aunque conservándose la apariencia del Gobierno del Frente Popular, a la implantación del régimen comunista por la subversión del orden social establecido. Al juzgar de la legitimidad del movimiento nacional, no podrá prescindirse de la intervención, por la parte contraria, de estas «milicias anárquicas, incontrolables»—es palabra de un ministro del Gobierno de Madrid—, cuyo poder hubiera prevalecido sobre la nación.

(Continuará)

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

El caos político de Valencia

La situación política en la España roja, cada vez más tirante, se refleja en toda la prensa marxista, no solamente española sino también de sus simpatizantes extranjeros.

La dictadura stalinista, encarnada oficialmente por el Partido Comunista Español, se ejerce en Valencia a través del secretario del partido, José Díaz, de los ministros Uribe y Hernández y del sector socialista Negrín-Prieto, arrastrado éste, como el propio Presidente Azaña, en la vasta manobra de colonización y de hegemonía terrorista que realizan los soviets en la España roja.

Frente a este gobierno drástico, los antiguos partidos políticos del Frente Popular, minimizados, timoratos, no cuentan para nada. Tan sólo a través de su prensa, protestan, como ocurre cada día en los periódicos de Barcelona, principalmente—¡oh paradójico!—en los del propio Presidente Companys, de que la difusión de sus cotidianos sea boicoteada, retardada, para establecer una preferencia humillante en favor de los órganos «ortodoxos», la prensa «gubernamental» de Valencia, los diarios catalanes adherido al P. S. U. C., a la III Internacional, a Comorera (elemento ancilar de Owsenko, el cónsul soviético).

La discordia, empero, ha estallado en las organizaciones sindicales. La tan cacareada unión de la C. N. T. y la U. G. T., hasta hoy imposible, se ha realizado ahora efusivamente, como reacción a esta dictadura soviética. Las Juventudes Libertarias, la F. A. I., la C. N. T., se han adherido con entusiasmo a Largo Caballero, y éste ha recobrado su dominio personal sobre las masas proletarias y sindicales, esta vez positivamente unidas para derribar la situación política presente.

«Solidaridad Obrera», en su edición de 3 de los corrientes, describe con precisión este panorama:

«En cuanto se hizo público el pacto establecido entre la C. N. T. y la U. G. T., los periódicos, órganos de los partidos políticos iniciaron una campaña de tono violento en contra de la alianza obrera.

«Los camaradas comunistas, siguiendo una táctica muy característica de su partido, torpedean toda posibilidad de entente que se realice al margen de las fracciones políticas que pretenden representar al proletariado.

«Junto a los camaradas comunistas se hallan unidos en el mismo afán antialiancista, los militantes del ala derecha del Partido Socialista. Unos y otros trabajan en tal sentido como obedeciendo a una consigna interna.

«Pero no lo lograrán, pese a todas las maniobras.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las . .	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, alas	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las . . .	22,00

NOTAS.—a) Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián. Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla). Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla). a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla). a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso de Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún).

b) Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa). De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún). Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún). Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún). Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) Trenes para Pamplona.—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) Trenes de Pamplona.—Precedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) Trenes para Bilbao y Logroño.—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) Trenes de Bilbao y Logroño.—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) Trenes para y de Zaragoza.—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) Trenes para el Sur.—Vía Salamanca. El expés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El expés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55. De Avila a Salamanca circulan un tren mixto que tiene su salida de Avila a las 17'40 y llega a Salamanca a las 22'10, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 11'00 y a las 21'30, respectivamente. De Salamanca a Avila circulan un tren mixto que tiene su salida de Salamanca a las 11'00 y llega a Avila a las 16'04 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

i) Trenes para Zamora.—1, Vía Salamanca. De Avila a Salamanca, en cualquiera de las combinaciones que figuran en el apartado h). De Salamanca sale a las 20,00 un tren correo que llega a Zamora a las 21,41. De Zamora sale a las 6,06 un tren correo que llega a Salamanca a las 7,50. 2, Vía Medina. De Avila a Medina, en cualquiera de las combinaciones que se detallan en el horario. De Medina salen dos trenes, a las 9,05 y a las 16,15, que llegan a Zamora respectivamente a las 13,30 y a las 18,25. De Zamora salen dos trenes, a las 6,40 y a las 15,10, que llegan a Medina respectivamente a las 8,50 y a las 19,35.

«Creían, los ilusos, que porque habían logrado evitar con sus maniobras la constitución de un frente antifascista amplio, la alianza entre la C. N. T. y la U. G. T. no se haría si ellos se empeñaban en impedirlo.

«La alianza obrera se hará—se está haciendo ya—pese a sus adversarios, que son muchos».

Y Aubin Rieu-Vernet, en «La Dépêche» de Toulouse del día 6 de los corrientes, escribe por su parte:

«La unión de la derecha socialista y del comunismo debía provocar la

del sindicalismo libertario, del sindicalismo socialista y de la izquierda socialista. Largo Caballero (U. G. T.) y Vázquez (C. N. T.) han trabajado en ello con ahínco y los dos comités nacionales han firmado un acuerdo. La C. N. T. y la U. G. T. han decidido una unión táctica que es también un frente común de lucha contra la «colonización», contra el partido único marxista en gestación, y seguramente contra la política de hoy».

Y el comentarista del «Front Populaire» constata el «estado dramáti-

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN		
Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las 8
		» a Segovia a las 10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las 18
		» a Avila a las 19
LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR		
Salida de Avila a las	18	Llegada a Arévalo a las 19'30
» de Arévalo a las	7'30	» a Avila a las 9'30
LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR		
Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las 9
» de Piedrahita a las	9'30	» a Barco a las 10'15
» de Barco a las	13	» a Piedrahita a las 13'45
» de Piedrahita a las	14	» a Avila a las 16
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL		
Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas 11'30
» de Arenas a las	12'30	» a Avila a las 17
Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada		
LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA		
Salida de Avila a las	16	Llegada a V. del Obispo 19
» de V. del Obispo	7	» a Avila a las 10
LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL		
Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las 10
» de Arevalillo a las	11'30	» a Avila a las 14'30
LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos		
Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenaga a las 10
» de Navaluenaga	12'30	» a Avila a las 15
CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE		
(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)		
Salida de Avila a las 11		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13
		Llegada a Leganés a las 17'55
		» a Getafe a las 18'05
		Llegada a Leganés a las 9'40
Salida de Getafe a las 9'30		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 13'10
		Llegada a Avila a las 16'55
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)		
1.ª salida de Avila a las 8		Llegada Peñaranda a las 9
		» Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7		Llegada Peñaranda a las 8'15
		» Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 19		Llegada Peñaranda a las 20
		» Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30		Llegada Peñaranda a las 16'30
		» Avila a las 18
LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)		
Salida de Avila a las 9,40		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 12
		Llegada a Leganés a las 15'30
		» a Getafe a las 15'40
		Llegada a Leganés a las 13'40
Salida de Getafe a las 13'00		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las 16'40
		Llegada a Avila a las 19

Anemia · Clorosis · Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocio es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA,”

Recordatorios de 1.ª Comunión
Imprenta de SENEN MARTIN

AVILA AL DIA

Aumenta la recaudación del subsidio Pro-combatientes

En el Negociado correspondiente del Ayuntamiento se nos ha manifestado que la recaudación del subsidio Pro-combatientes aumenta cada día más, lo que evidencia el interés que el pueblo de Avila pone en favor de los que en los frentes dan su sangre por la Patria.

Vigilancia en los precios

El Gobernador civil de esta provincia, señor Rubio, ha dirigido una Circular a los alcaldes en la que les recomienda que con todo celo vigilen los precios de los artículos de primera necesidad ya que, según noticias, cuando las fuerzas del Ejército llegan a determinados pueblos los comerciantes tratan de lucrarse alterando los precios de los artículos.

Como esto constituye un delito, es necesario que los alcaldes y demás autoridades se erijan en policías y den cuenta de los aumentos injustificados para proceder contra los malos patriotas.

El mercado semanal

El mercado de hoy se ha visto bastante concurrido, y los precios que han regido en los diversos artículos han sido los siguientes: Patates, 0,35 kilo; huevos, 2,75 docena; uvas blancas 0,70 y 0,80 kilo; sandía, 0,35 y 0,40 kilo; judías verdes, 0,30 y 0,40 kilo; peras de agua, 0,90 y una peseta kilo; guindas, 0,50 y 0,60 kilo.

Detenidos

Cumpliendo órdenes del juez militar de esta plaza ha sido detenida por la Guardia Civil la vecina del pueblo de La Parra, Genoveva Delgado, la cual ha sido puesta a disposición de la autoridad que interesaba su detención.

También ha sido detenido en Arenas de San Pedro el joven Benito Núñez, de 17 años, el cual al ir a reparar una avería en la instalación del alumbrado eléctrico en una casa particular, se apoderó de una pluma estilográfica valorada en 200 pesetas.

El ladronzuelo ha pasado a presencia del juez.

Multas a propietarios de casas

La Fiscalía Delegada de la Vivienda nos remite la siguiente nota:

«A propuesta de esta Fiscalía han sido impuestas, por el Excmo. señor Gobernador General del Estado, multas de 75 pesetas a los señores que a continuación se relacionan, por no haber ejecutado, dentro del plazo concedido, las obras de higienización precisas en casas de su propiedad, y que les fueron ordenadas por este Centro:

De Avila:
Don Basilio García, don Francisco Maíz, don Eulogio Conde, don Antonio Pérez.

De Cabezas del Villar:
Don Francisco Gil, don Máximo Sánchez.

De Aldeavieja:
Doña Felipa Rodríguez, don Primitivo Sánchez, doña Josefa López, doña Juana Alonso, doña Juana Torres, Herederos de Petra Gordo, don Vicente Gordo, don Gaspar Gordo, don Valeriano Rivero, doña Rosa del Barrio, don Cayetano García, don Eusebio Moreno, doña Felicísima Gordo.

Por haber alquilado el propietario don Andrés Sáez, de Sanchidrián, una casa de su propiedad sin haberse provisto, previamente, de la correspondiente Cédula de Habitabilidad para la misma, le ha sido impuesta, asimismo, una multa de 75 pesetas, por la referida autoridad superior.

Esta Fiscalía desea vivamente que sea ésta la última lista de sanciones impuestas por los expresados motivos, interesando la cooperación de todos los señores propietarios para llevar a cabo la labor que le está encomendada, ya que su firme propósito es el de realizarla con los menores perjuicios para los mismos, pero de una manera rigurosa en cuanto se refiera a hacer efectiva la higienización de la vivienda».

Remitido

Nos ruegan preguntemos a la señora de Mir, doña Amparo Tornero, vecina de Madrid, con residencia actual en Avila, su domicilio en esta ciudad para comunicarle un asunto de interés.

Infractores de la ley de pesca

La Benemérita ha denunciado a cuatro vecinos del Losar por infringir la ley de pesca. Se les ocuparon varios kilos de truchas.

También se ha denunciado a Lucio García por faltas cometidas en el vigente Código de circulación.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados de la División 150 primera brigada mixta, Regimiento núm. 91 Batallón 253, Félix Alonso, Vicente Rodríguez y Ricardo Gómez.

También la solicitan el soldado del Regimiento de Toledo número 26, Ramón Alvarez, y el sargento del mismo Isaias Jimeno, ambos pertenecientes al batallón 164.

Enfermeras de guardia

Enfermetas que tienen que asistir el día 14 de agosto de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo.

De dos a ocho, octavo grupo.
Por la noche, a las nueve, primer grupo.

Existiendo necesidad de sacos para el Almacén de Donativos se ruega al que pueda remitir al mismo la mayor cantidad posible como donativo

Asamblea Local de la Cruz Roja Española

Ambulancia n.º 6

Con motivo de las últimas movilizaciones y concentraciones, existen varias vacantes en esta Ambulancia, siendo de urgencia reorganizar la misma.

En su consecuencia se hace un llamamiento a la juventud avilense, que en todos momentos ha dado pruebas de su patriotismo; y se espera de la misma acuda a engrosar las filas de la Cruz Roja.

No debiendo olvidar que quien necesita de tu ayuda es el soldado y a él no se le puede negar pues sin escatimar nada está atento a la defensa de la Patria; y puso su vida a disposición de ella, para salvarla de la dominación marxista. No niegues, joven avilense, tu ayuda al herido, piensa además que tu o alguno de los tuyos algún día puede encontrarse en su situación y te agradecerá que jóvenes animosos, con sus brazos fuertes, te transportaran con cariño, evitando así el aumento de tus dolencias, y llegaran hasta tí palabras de consuelo que a la par que mitigan tus dolores, te sintieras orgulloso de encontrarte con una retaguardia así, y te serviría de lenitivo para tus sangrantes heridas.

Además de la atención a los heridos de campaña, hoy primordial, está la de la población civil, que también hay que atender y estar prevenidos para en caso necesario.

No vaciles, no lo dejes para mañana, acude hoy mismo al cuartelillo de la Cruz Roja e inscríbete como aspirante a camillero y será tu mayor honor el serlo.

Serán preferidos de 17 a 18 años o que estén exentos por cualquier causa legal de prestar servicio en filas y dicha exención no le imposibilite para el cometido de camillero.

Un bando de la Alcaldía

Don Peregrín Irazo Casanova, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad de Avila.

Hago saber: Que con el de poder proceder a la formación del alistamiento de todos los mozos, tanto nacidos en esta capital como residentes en la misma, que cumplan veintidós años desde primero de octubre a treinta y uno de diciembre de mil novecientos treinta y nueve, se cita a los mismos para que se presenten en la Secretaría de este Ayuntamiento (Negociado de quintas) con objeto de verificar la correspondiente inscripción; quedando advertidos por el presente de la responsabilidad en que incurrirán caso de no presentarse a cumplir tal deber.

Avila 12 de agosto 1937, II Año Triunfal.—Peregrín Irazo.

Temperaturas de hoy

Máxima, 26°. Mínima, 10°.

La guerra en el mar

(Viene de la página 1.ª)

Extraño es, y muy extraño, que esos señores Oficiales pongan en duda la competencia de los marinos españoles. Jamás nosotros hemos dudado de la valía profesional de los ingleses, y no obstante, ahí está la Historia, que si la conociesen, no se atreverían, ciertamente, a lanzar tan ligero juicio.

Las gloriosas tradiciones de la Marina española, con su preciado bagaje de tantos y tantos hechos históricos, ilustres nombres y hazañas insuperables, para ser conservada y continuada no necesita la cooperación extranjera. Para esa labor de heroísmo se bastan y sobran los marinos españoles, que hogaño como antaño, sin ruidos, sin bombos, sin orgullo y sin soberbia, van escribiendo las páginas de la historia en la obscuridad del deber, sin teatralismos, con el corazón y el patriotismo heredados de una raza que no muere.

Cuando se escriban los grandes hechos de este movimiento salvador y salga a la luz pública la labor callada, plena de abnegación y heroísmo, llevada a cabo por la marina nacional, podemos asegurar que asombrará al mundo. No sabemos qué dirán entonces esos oficiales ingleses que tan ingenuamente se sienten admirados por un inteligente manejo de señales, del que solo creen capaz a un compatriota suyo. Y tampoco sabemos qué dirán toda esa patulea de intelectuales de última hora que durante los últimos años, al paio de una situación, no sólo anárquica, sino carente en absoluto de idealismo, han venido difamando a una marina que, si hubiera sido tal como la describían a los ojos del profano lector, no hubiera sido capaz de forjar toda la grandeza de la actual epopeya marítima.

Un marino español.

Luis R. Calvo pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado provisionalmente su fábrica de caramelos a la calle de Martín Carramolino, 24, esquina a Caballeros.

TRASPASO Café y Fonda en Cebreros. Acreditadísimo. Razón Valentín Villalba, en Cebreros.

Ecos de Sociedad

Aniversario

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de doña María Pereira (q. e. p. d.) las misas que se celebren mañana día 14, a las 8 y media y nueve en los P. P. Paules, así como las que se digan el día 15 a las 9 y 9 y media en San Juan, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A sus hijos y demás familia renovamos nuestro pésame.

Barbarie marxista

Diputados muertos por las hordas

He aquí una relación trágica, todavía incompleta, de los diputados de derechas muertos por las hordas rojas.

Fueron asesinados cuatro representantes parlamentarios de la provincia de Toledo: los señores Madero, Vegas, Adanez y Madariaga (don Dimas). Este último, secretario de la Cámara, fué asesinado en Piedralaves de un tiro a la cabeza mientras dormía. De los diputados por Valencia fueron asesinados Bosch, es-subsecretario de Obras Públicas, y Colomer, abogado del Estado. En Madrid fueron asesinados Salmón, ex-ministro del Trabajo; Azpeitia, diputado por Zaragoza; Esteban, diputado por Teruel; Salort, diputado por Baleares; Aza, diputado por Asturias, que apareció muerto junto a la verja del Retiro; Cortés, diputado por Palencia; Guerra del Río, ex-ministro de Obras Públicas; Esparza, asesinado en la Cárcel Modelo; y Bermúdez Cafete, muerto de un tiro en plena calle de Alcalá. En Ciudad Real fueron asesinados tres diputados: el du-

que de San Fernando, Mailo y Ruiz Valdepeñas. Este último fué bárbaramente martirizado, amarrado a una noria, donde se le obligó a trabajar en calidad de bestia. En Asturias fueron muertos dos diputados: Gonzalo Merás y Romualdo Alvargonzález. En Almería, Andrés Casinello. En la Sierra del Guadarrama, donde veraneaba, el diputado por Madrid don Pablo Ceballos. En Albacete, don Pedro Acacio. En Guadalajara, don Rafael Valenzuela; En Lérida, don Casimiro Sangenis y en Barcelona, don Luis G. Piñol, diputado por Lérida.

Aparte de estos, cuya muerte se conoce con todo detalle, se sabe del fusilamiento o asesinato en la zona roja de otros catorce diputados: Cuartero, de Cuenca; Hueso de Madrid; Carrascal, de Zamora; Miranda y Hermida, de Badajoz; Piñan, de Asturias; Simón, de Teruel; Torres Sala y Moltó, de Alicante; Riesgo de Madrid; Oria, de Valencia; Arizcun, de Guadalajara; Pérez del Molino, de Santander; y Gallardo, de Almería.

Fronte de Asturias

Viene de la página 1.ª

las que se consideraba como las mejores. Otro batallón, el «Aida Lafuente», formado por voluntarios comunistas, como homenaje a una chica muerta cuando la revolución de octubre, quedó diezmado en Vizcaya, y algunos supervivientes llegaron huyendo a Gijón.

Una prueba más del sadismo criminal de los rojos se da con el siguiente hecho: «Hace cinco días se oyó en el puesto de Lillo una gran explosión, cuya explicación la encontramos en las siguientes palabras:

«Va se acabaron esos de la «Quinta columna»—decía a grandes voces un rojo. Sí, allí están bien esos fascistas, arguía otro.»

Después comprobamos que esta

MOLINERO jefe, de 37 años, tomaría obligación en molino harinero, capaz de mejorar grandemente sin gastos la clase de harina, y entendido en luz eléctrica, se ofrece. Informes honrados. Dirigirse a Fca. de Harinas de Alaejos (Valladolid). M. Iglesias.

columna estaba integrada por prisioneros, tildados de fascistas, que se dedicaban a trabajos de fortificación.

Y a las preguntas que hizo uno de los presos el guardia contestó:

—No ha pasado casi nada; que vuestros compañeros que se alojaban en aquel cobertizo de enfrente, les dió por no querer trabajar y quisieron más volar por los aires con dinamita. Suponemos que ya estarán mejor en la otra vida. ¿Verdad fascista?

En el cobertizo estaban alojados veintinueve compañeros, todos de Moreda, los cuales, cuando descansaban en el duro suelo, para reponerse de la labor agotadora realizada, fueron volados con dinamita, muriendo todos horriblemente destruidos.

«Sanatorio Médico-Quirúrgico», Avenida de Portugal, 11 (Hotel) Consulta diaria de 12 a 1

Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

Tip. y Enc. de Senén Martín.-AVILA

Contra todos los dolores

BAYER

Cafiaspirina



PRIMER ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
el señor

Don Virgilio González López

Que falleció en esta ciudad el día 13 de agosto de 1936

D. E. P.

Su madre doña Modesta López Velázquez, viuda de don Agustín González; hermanos Constantino, Catalina, Serafina, Crescente, Eduardo, Tarsicio, María Teresa (ausente), Aureliana y Modesta; hermano político don Mariano González Echevarría (ausente); tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el sábado, día 14, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Vicente, de esta ciudad, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Avila 13 de agosto de 1937.